

razón del pueblo la influencia moralizadora del Evangelio, para entregarlo en manos del racionalismo, cuyo centro general de gravitación es la negación de Dios en terreno de la ciencia, el culto del yo, de la materia, y de los sentidos en el terreno de la moral, la universal ateoaracra en el terreno social y político. (Grandes aplausos). Prosigue el orador su discurso y dirigiéndose a los obreros les dice que no se dejen seducir por las predicaciones insensatas de los que quieren apartarlos de Dios, demostrándoles cómo en el campo católico cabe la defensa de sus legítimos intereses. Y termina con un canto a la Agricultura que fué coronado con una salva de aplausos.

El acto terminó en medio del mayor orden, siendo luego obsequiados los jóvenes propagandistas con un banquete al que fueron invitados los organizadores del mitin y muchas distinguidas personalidades.

El Corresponsal.

**Revista militar**

El pasado martes, fueron revistas las fuerzas de esta Comandancia de la Guardia civil, por el nuevo Subdirector del 2.º Tercio, coronel, D. Luis Grijalvo, a quien hemos tenido al gusto de saludar.

**ASÍ SOMOS LOS CONQUENSES**

No me equivoqué al afirmar que en Cuenca había verdadero deseo de que la Semana Santa fuese mejor que en años anteriores. Se venía diciendo que la banda Provincial exigía miles de pesetas, sostuvo que eso no podía yo creerlo de esos buenos conquenses que integran esa agrupación, y hoy puedo afirmar, que no sólo están dispuestos a asistir a todas las procesiones, sino que además lo hacen gratuitamente.

¡Cómo no corresponder como esos músicos merecen!

Yo propongo que se abra una suscripción popular, para ella doy veinticinco pesetas y si es necesario la Comisión organizadora puede disponer del doble.

Conquenses, hay que demostrar con hechos que somos cristianos, y para ello, yo os invito a que contribuyáis con la cantidad que cada uno pueda a esa suscripción que indico, y con lo que recedemos dar una gratificación a cada banda; y si fuera posible hacer la fiesta de la música el sábado o el domingo por la tarde, y permitiéndolo el tiempo, una excursión a cualquiera de los bellos lugares, que tiene Cuenca, llevando a nuestros paisanos los músicos de Villamayor, obsequiándolos con una merienda y después los dos bandas acompañarlos hasta San Antón y allí des-

pedirlos, ya que desinteresadamente quieren asistir a nuestras fiestas religiosas.

«Sursum Corda», arriba los corazones a demostrar nuestra fe y nuestra religiosidad, para decir a todos que España es católica, que España es cristiana.

Músicos, yo os felicito por vuestro *conquensismo*, así se hace y así se labora por la Patria chica, base del engrandecimiento de nuestra patria grande España.

F. VIEJBUENO

**NATALICIO**

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa infantita, la esposa de nuestro buen amigo don Santiago Redondo, acreditado comerciante de esta plaza. Reciba nuestra cordial enhorabuena

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

**Señalamientos por jurados**

Día 22.—Uno del juzgado de Huelva, por infanticidio, contra María Talavera; abogado Sr. López Malo y procurador Sr. Collada.

Día 23.—Otro del mismo juzgado, por homicidio, contra Ciríaco y Fausto Priego Martínez; abogado Sr. Valero María y procurador Sr. Zarzuela.

Día 29.—Uno del juzgado de Tarancón, por infanticidio, contra Luisa T. Sánchez; abogado señor

Conversa Muñoz y procurador señor García.

Día 30.—Otro del mismo juzgado, por abusos deshonestos, contra Angel Martínez García; abogado Sr. López Malo y procurador Sr. Pinós.

**Sentencias**

A Francisco Ila Cantos, por hurto, se le condena a cuatro meses y un día de arresto mayor y 250 pesetas.

—Escolástico Cortijo Martínez, a dos meses y un día de arresto mayor, y a Juan Sánchez, por homicidio, se le absuelve.

**Curiosidades Históricas Conquenses**

**POZOSCO**

Por humilde y pequeño que sea un pueblo, por desconocido y olvidado que esté y por, más que nos parezca de escasa importancia, no por esto deja de tener su historia y haber existido una ocasión, en que su nombre salió de la obscuridad e ignorancia en que generalmente ha estado sumido. Así sucede a la pequeña villa de Pozoseco, arrinconada entre Motilla del Palancar y Villanueva de la Jara, que en ocasión dió motivo a interesante proceso y complicado pleito, que fué como luz que brillara momentáneamente para volver a apagarse y permanecer en la quietud y monotonía de los tiempos y de los siglos.

Antes de entrar de lleno en el suceso principal que nos guía, es necesario sentar ciertas premisas que ilustren y aclaren el punto histórico que nos proponemos narrar.

Sabido es que Alarcón fué a modo de una capital o centro de una extensa comarca, a la que estaban subordinadas numerosas aldeas y villas. Al irse extinguiendo éstas—en especial con motivo del alzamiento de todo el Marquesado de Villena en tiempos de los Reyes Católicos—adquirieron estas villas independencia, segregándose de Alarcón, que cada vez veía más mermado y reducido su jurisdicción y su importancia. Una de las villas que quedaron por la Corona Real fué Villanueva de la Jara, a la que se le agregaron, como anejos, varias aldeas, que en 1673 eran Quintanar, Gil García (hoy Villagarca), Casas de Sillarro (Casasimarro), Vi-

lalgordo del Júcar, Las Madrigras, Tarazona, Valhermoso, Rubielos, Casacas y Pozoseco.

Así las cosas, un buen día, varios vecinos de Pozoseco elevaron una solicitud firmada por Juan de Nohales, Lorenzo Gómez, menor y mayor, Juan López Pérez, Juan Navarro Sáez y Juan López Solera, pidiendo la extinción de Pozoseco de la jurisdicción de la Jara y corregimiento de San Clemente, fundándose en las cargas y gajes que les imponía dicha villa y pidiendo de término jurisdiccional una legua de terreno hasta el Júcar. Tenía entonces 40 vecinos y ofrecía como premio de la extinción 31,500 reales. En vista de ello, se expidió por la Reina Margarita de Austria privilegio de villazgo el 24 de Julio de 1673. Dábase el caso curioso, que sólo pertenecían a Villanueva de la Jara las casas de Pozoseco, ya que el terreno era de Alarcón, por lo que en toda la documentación le daban el nombre de «calle de Pozoseco», como parte integrante de la Jara y prolongación de ella (1).

Tal determinación indignó a la Jara, por lo que en toda la documentación le daban el nombre de «calle de Pozoseco», como parte integrante de la Jara y prolongación de ella (1).

(1) Arch. Hist. Nac.—Consejos suprimidos.—Pleitos.—Núm. 2016.

**ULLOA-OPTICO**  
GAFAS-LENTES

FARMACIA Y OPTICA  
CARMEN, 14.—MADRID

TELÉFONO 3416

**Biblioteca Diocesana Conquense**

**Obras publicadas**

1.ª RELACIONES DE PUEBLOS DE LA DIOCESIS DE CUENCA.

Obra en dos tomos, con un total de 950 páginas que mereció ser premiada por la Academia de la Historia con la recompensa fundada por nuestro insigne paisano, D. Fermín Caballero; su autor, el académico de la citada corporación, Fr. Julián Zarco Cuevas.—Precio: 20 pesetas.

2.ª JOSE DE VILLAVICIOSA Y «LA MOSQUERA».

Biografía de Villaviciosa, canónigo de esta S. I. Catedral, y Análisis de «La Mosquera», poema muy celebrado; obra debida al catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia, D. Angel González Palencia.—Precio: 5 ptas.

3.ª MISCELANEA CONQUENSE (Primera serie).

Estudios sobre Fr. Luis de León como poeta, Covarrubias, lexicógrafo; Alonso de Chirino, médico Hervás, polígrafo; Diego de Valera, y otros artículos históricos conquenses; su autor, D. Angel González Palencia.—8 pesetas.

4.ª COLECCION DE DOCUMENTOS CONQUENSES.

Trabajo redactado por D. Timoteo Iglesias, secretario que fué del Excmo. Ayuntamiento, y publicado bajo la dirección de D. Angel González Palencia, a expensas de la referida Excmo. Corporación Municipal.—10 pesetas.

5.ª ESTUDIO SOBRE FR. LOPE DE BARRIENTES. Obispo que fué de esta Diócesis.

Su autor, D. Claudio Galindo, catedrático de Historia en la Universidad de Valladolid, quien hace resaltar la grande influencia de Fr. Lope en el reinado de D. Juan Segundo, y en el gobierno de esta ciudad de Cuenca.—10 pesetas.

**EN PREPARACION**

Bibliografía de los escritores de Cuenca y su provincia, por el Padre Fr. Julián Zarco Cuevas; 10 tomos de unas 500 páginas.

Miscelánea Conquense: textos y artículos histórico-económicos, por D. Angel González Palencia.

**LA CATALANA**

Compañía de Seguros contra Incendios y Explosiones de todas clases; contra la pérdida de Alquileres. Riesgos Locativos; de Recurosos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

**Fundada en 1885**

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento  
Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas estatutarias y para eventualidades
1875	289.842'59	32.361'21	88.088'37	64.132'49
1885	484.095'40	230.658'08	161.091'25	342.421'08
1895	918.442'73	339.050'14	306.147'58	634.448'55
1905	1.721.879'91	812.178'73	573.626'74	849.713'89
1915	3.409.774'75	1.342.569'09	1.255.939'85	1.449.055'10
1925	16.799.939'15	8.539.214'17	6.120.634'15	2.100.000'00

Subdirección en Cuenca:

**JOSÉ ECHAVARRÍA - AGUIRRE 3 PRAL. DHA.**

Autorizado por la Inspección de Seguros en 14 de Julio de 1924

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

**CAPITAL SOCIAL:**

**12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS**

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos,  
**FUNDADA EN 1864**

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.

Subdirector en Cuenca: **D. ANTONIO LEAL**

OFICINAS: CALDERÓN DE LA BARCA, 29

**GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ**

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

**- ORNAMENTOS DE IGLESIA -**

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

**CARBONES**

DE ENCINA :: CISCO

ZARAGALLA Y HERRAJ

:: LEÑAS ANTRACITA

TA :: HULLAS DE FRAGUA Y VAPOR :: COK

DE GAS :: PUERTO

:: LLANO ::

**CASA GABALDON**

DOCTOR CHIRINO, 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

**PENSION HELVETIA**

DE SANTIAGO VERA

ATECHA, 103 al 107, pral.

MADRID

TELEFONO 72.560

Esta casa tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela de Cuenca y su provincia, que pueden encontrar en ella pensión completa, desde 7,50 a 9 pesetas.

Tranquila, metro y automóvil a la puerta de casa.

**F. BIETO**

**ESCUULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento. Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

**DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA**

**¿QUEREIS ECONOMIZAROS UNAS PESETAS?**

ANTES DE IR A NINGUNA PARTE, VISITAR LOS GRANDES TALLERES Y ALMACEN DE MUEBLES DE

**CELEDONIO VERA**

Calderón de la Barca, 30 y 31

Doctor Galindez, 18

CUENCA